



GUERRA ISRAEL- HAMÁS - LÍBANO

Biden y Netanyahu hablan mientras Gallant advierte sobre un ataque sorpresa “mortal” contra Irán.

Joe Biden y Benjamin Netanyahu hablaban ayer por primera vez en semanas en medio de las expectativas de un inminente ataque israelí contra Irán, que -según advirtió Yoav Gallant- sería “mortal, preciso y sorprendente”. El ministro de defensa israelí emitió esta advertencia en un mensaje de video en los medios israelíes ayer noche, transmitido después de posponer un viaje programado a Washington. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

La llamada entre Biden y Netanyahu no disipa las dudas sobre la influencia de EEUU.

La conversación, que la Casa Blanca describió como “directa” y “productiva”, se producía en un momento en que los responsables estadounidenses intentan limitar la respuesta de Israel al ataque con misiles iraníes de la semana pasada contra el país y frenar su ofensiva terrestre en el sur del Líbano. Sin embargo, existen dudas generalizadas sobre la influencia de Biden sobre Netanyahu después de que el primer ministro israelí haya ignorado una y otra vez las súplicas de Washington de operaciones militares más limitadas y un mayor compromiso diplomático desde que estalló la guerra en Gaza en octubre de 2023. [FINANCIAL TIMES](#)

En Israel, las guerras interminables del ministro de defensa, Yoav Gallant.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre los desacuerdos entre el primer ministro del Estado judío y su ministro de defensa sobre el desarrollo de la guerra en Gaza y el Líbano. La estrecha relación que se ha desarrollado entre Yoav Gallant y su homólogo estadounidense, Lloyd Austin, molesta a Benjamin Netanyahu, preocupado por una influencia que vaya en contra de sus intenciones.

Israel ataca Damasco y tiene como objetivo al contrabandista de armas de Hezboláh.

El ejército israelí atacó un edificio en la capital de Siria, apuntando a un supuesto responsable de Hezboláh involucrado en el contrabando de armas para el Líbano, según señalaba ayer una persona familiarizada con el asunto, mientras amplía su campaña para interrumpir las líneas de suministro al grupo militante. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

EEUU ve una oportunidad para marginar políticamente a Hezboláh en el Líbano.

La administración Biden está presionando para utilizar la ofensiva de Israel contra Hezboláh como una oportunidad para poner fin al dominio de larga



duración del grupo militante mediante la elección de un nuevo presidente libanés, según fuentes estadounidenses y árabes familiarizados con las discusiones.

[THE WALL STREET JOURNAL](#)

Nuevas imágenes muestran aldeas fronterizas libanesas arrasadas por la invasión israelí.

Artículo y cuadro gráfico de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la devastación en el sur del Líbano, que muestran las imágenes por satélite y videos, una semana después de que las tropas terrestres israelíes entraran para enfrentarse a los militantes de Hezboláh.

Al menos 400.000 personas atrapadas en la última ofensiva israelí en Gaza, según la UNRWA.

El director de la agencia de la ONU para los refugiados palestinos, UNRWA, declaraba ayer que cientos de miles de civiles siguen atrapados en Gaza por la última ofensiva israelí centrada en el campo de refugiados de Jabaliya. [THE GUARDIAN](#)

Casi un millón de civiles huyen de la guerra en Líbano, según la ONU

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el creciente número de refugiados en Líbano, una semana después del inicio de la guerra terrestre entre Israel y Hezboláh, sobrepasando la capacidad de los refugios, según han advertido responsables humanitarios.

¿Cuánto durará la guerra de Israel en el Líbano?

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la sensación generalizada entre responsables de la región y de las capitales occidentales de una guerra más larga y agotadora que la operación “limitada” que fue anunciada, debido a un cambio de retórica de los dirigentes políticos de Israel y la magnitud de las órdenes de evacuación de sus militares en el Líbano.

Las ambiciones diplomáticas chinas chocan con las realidades de Oriente Medio

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la posición tradicional de China de apoyo a la causa palestina tras el ataque del 7 de octubre. Y aunque muestra su voluntad de actuar como mediador, sus llamamientos a la paz no han sido atendidos, reduciendo al país a la condición de simple espectador.

“Biden no pudo o supo evitar la escalada. Suministró armas a Israel sin obtener la más mínima compensación política”

Crónica de [LE MONDE](#) sobre la fidelidad del presidente estadounidense a su aliado israelí desde hace un año, que corresponde a una postura política de estar



cerca de Israel para poder influir en las decisiones de su gobierno, aunque no oculta cierta amargura, sin que su ira se traduzca en hechos.

“¿Por qué la India es blanda con Hamás y Hezboláh?”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el apoyo abierto de los islamistas y sus compañeros de ruta al jefe de Hezboláh, Hassan Nasrallah, un notorio terrorista global, tanto en las calles como en las redes sociales de India, que revela una gran debilidad en el enfoque selectivo del gobierno indio frente al terrorismo islamista. Al no designar a los representantes iraníes, Hezboláh y Hamás, como entidades terroristas, Nueva Delhi perjudica la guerra global contra el terrorismo y socava su propio esfuerzo para combatir el radicalismo islamista en el país.

GUERRA EN UCRANIA - RUSIA

La cumbre europea para discutir el “plan de victoria” de Volodymyr Zelensky es aplazada.

La cumbre internacional sobre Ucrania en la que Volodymyr Zelensky iba a presentar un “plan de victoria” a los líderes occidentales, era pospuesta ayer formalmente, un día después de que Biden dijera que tenía que quedarse en casa para responder a la llegada del huracán Milton a Florida, aunque el presidente ucraniano intentará organizar en su lugar una gira por las capitales europeas. [THE GUARDIAN](#)

Los europeos acuerdan una nueva ayuda financiera para Ucrania.

Mientras continúa la guerra en Ucrania, y su presidente, Volodymyr Zelensky, comienza este jueves una gira exprés por Reino Unido, Francia, Alemania e Italia en busca de apoyo, los europeos han decidido aumentar su ayuda financiera a Kiev, los cuales acordaban ayer prestar a Ucrania hasta 35.000 millones de euros en 2025. [LE MONDE](#)

Por su parte, Rusia aprovecha la guerra en Oriente Medio para acercarse al Sur Global.

El Kremlin, que durante mucho tiempo ha hablado con todos en Oriente Medio, sigue defendiendo desde hace un año la causa palestina frente a Israel, en su narrativa anticolonial y antiestadounidense. [LE MONDE](#)



ARMAMENTO Y DEFENSA

-ASIA PACÍFICO (CHINA-TAIWÁN)

El presidente de Taiwán pide a China que “cumpla” con su deber de proteger la paz.

El presidente de Taiwán, Lai Ching-te, ha apelado a Pekín a cooperar con Taipéi y la comunidad internacional para mantener la paz y abordar los desafíos compartidos, mientras pretende generar apoyo interno y externo frente a las amenazas chinas. [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#)

-INDIA

“La batalla por construir los motores a reacción militares de la India”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre decisión de Nueva Delhi de contratar próximamente a un socio occidental para que produzca su primer motor a reacción de clase mundial, que tendrá implicaciones geopolíticas.

SAHEL

En el norte de Malí, los drones ucranianos despejan el horizonte de los rebeldes.

Desde este verano, los combatientes del Marco Estratégico Permanente, predominantemente tuareg, han utilizado este tipo de armas para luchar contra el ejército maliense y sus representantes rusos bajo el mando de Wagner, con el apoyo discreto, aunque decisivo, de Kiev. [LE MONDE](#)

EUROPA: UE - CRISIS INMIGRACIÓN (ESPAÑA) - GIBRALTAR

Ursula von der Leyen critica a Viktor Orbán por su postura pro-rusa.

Ursula von der Leyen acusaba ayer a Viktor Orbán de un fracaso histórico a la hora de apoyar a Ucrania, de una mala gestión económica y de convertir a su país en una “*puerta trasera para la interferencia extranjera*”, en su más dura reprimenda pública hasta el momento al líder autoritario de Hungría. [THE GUARDIAN](#)

En Europa, varios países cuestionan las condiciones de acogida de los refugiados ucranianos.

Más de dos años y medio después de la invasión rusa de Ucrania, se percibe una tendencia de endurecimiento en algunos países europeos –como Noruega, Hungría y la República Checa- que han restringido la entrada o los derechos sociales de quienes huyeron de la invasión rusa. [LE MONDE](#)



Pedro Sánchez desvela los planes para ayudar a los inmigrantes a instalarse en España.

[THE GUARDIAN](#) se hace eco de los planes de España para facilitar el asentamiento de los recién llegados, según afirmaba ayer el Presidente del Gobierno, promoviendo la inmigración como una forma eficaz de proteger la prosperidad, en un marcado contraste con la actitud de gran parte de Europa.

“¿Renunciará Reino Unido a Gibraltar? En España nos preocupan más los absurdos del Brexit”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la confianza del ministro principal de Gibraltar en que el caso de la Islas Chagos en el océano Índico no sienta “absolutamente ningún precedente” para la soberanía de Reino Unido sobre Gibraltar, mientras los nuevos controles fronterizos son una amenaza mayor para los medios de vida en el territorio y más allá.